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FECHA: Noviembre 05 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Terminó su vida calcinado” 

Criterio “Confronta Canales a Derechos Humanos” 

 “Sólo 10 municipios con oferta laboral” 

 “137 mdp para zonas metropolitanas de Hidalgo” 

 
“Destraban el para en planta El Salto” 

 “Combate a marginación” 

 
“No circula” 

El Independiente “Mantiene TEPJF sin solución disputas entre Panal y PRI” 

La Crónica “Reafirman compromiso a la salud desde Huehuetla” 

 
“Esfuman dinero del moreirazo” 

 
“Supo PGR de tráfico de armas, revela EU” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Extraordinarias, el 15 de abril: Las elecciones extraordinarias en Santiago Tulantepec y Xochicoatlán serán 
celebradas el domingo 15 de abril, según la fecha tentativa que analiza el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). De 
confirmase, el Consejo General Electoral habría de iniciar los trabajos este 15 de noviembre, para dar cumplimiento a la 
sentencia emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Francisco Ortega Sánchez, secretario general 
del IEEH, dijo que de esa manera los presidentes municipales de estos dos municipios tomarían protesta 45 días después, 
algo así como el 1 de junio. Los trabajos de análisis y preparación, dijo, ya comenzaron para que las 11 casillas que se 
dispondrán en Xochicoatlán, y las 35 para Santiago Tulantepec, serán mediante material servible de la anterior elección del 
3 de julio. Cabe recordar que en la primera de esas municipalidades, un sacerdote católico pidió que votaran por el 
candidato del PVEM, que más tarde resultó ganador y en el segundo de ellos hubo empate. Aún falta por conocer el fallo 
de otros municipios, como Huasca, que ganó el PRI tras una impugnación. (Jorge Martínez, página 07) 

El Independiente-Cumbre Gálvez-Olvera para evaluar qué propuestas de Xochitl han sido retomadas por 
actual gobierno: Xochitl Gálvez y el mandatario Francisco Olvera se reunieron la noche de ayer en el cuarto piso de la 
sede de gobierno para evaluar que tanto las propuestas de la ex candidata a la gubernatura han permeado en la gestión 
actual. En la charla de una hora y en ambiente amable, relato en entrevista telefónica Xochitl Gálvez, ambos coincidieron 
que hay avances pero existen temas en los que aún falta por hacer, coma en transparencia gubernamental.  Francisco 
Olvera comento que la demora se debe a problemas coyunturales que su administración ha tenido que encarar, como el 
paso de tormentas tropicales por la entidad.  Sin embargo, van por buen camino las gestiones para crear campus de la 
universidad inter-cultural en Ixmiquilpán y la Sierra Otomi-Tepehua, refine Gálvez. La próxima reunión entre ambos ex 
contendientes a la gubernatura de Hidalgo podría llevarse a cabo en dos semanas, en tanto establecerán cronograma para 
cotejar puntos de vista. Muestra golpe que recibió en el IEE  Xochitl Gálvez mostro a Olvera el golpe que recibi6 en el brazo 
cuando policías estatales le impidieron la entrada a una sesión que, paradójicamente, era pública y presidida por el titular 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Daniel Jiménez Rojo. En tono de chacota, fue abordado este episodio en 
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que Jiménez Rojo tildó de mentirosa a la ex candidata a la gubernatura y luego de ver el moretón “Olvera Si se apeno", 
dijo. (Víctor Valera, página 07) 

El Independiente-Anuncia Baños organización civil que pondrá a trabajar a Filiberto: "Mas unidos por Mineral de 
la Reforma" es el nombre tentativo de la organizaci6n civil que señalara cualquier irregularidad que cometa Filiberto 
Hernández al frente de la presidencia municipal, además de ser conducto para gestionar proyectos productivos y organizar 
marchas contra el filifradue.  Plantón y bloqueo Así lo acordaron militantes de la alianza "Hidalgo nos une", quienes 
anunciaron que bloquearan la entrada del recinto donde Filiberto Hernández tomara protesta como alcalde electo e 
impuesto por los tribunales, además de instalar plantón frente a la alcaldía. Los integrantes de la asociación civil ya 
delinean fechas para protestar en el municipio y adelantaron que el militante del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) Cesar Lemus prepara manifestación frente al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH). Evadirán "ley del garrote" que promueve Fayad Se prevé ambiente de desestabilización política acicateada por el 
presidente del PRI Omar Fayad, quien acostumbra utilizar a la Secretaria de Seguridad Pública de Hidalgo para reprimir a 
los partidos de oposición, señaló Luis Baños. El panista se dijo consciente de la "ley del tolete" que aplicaran autoridades 
estatales contra la protesta social como sucedió en Lolotla, sin embargo dejó en claro que continuaran con el plan 
programado y que todas las acciones emprendidas serán pacificas. Los amenazan con mensajes de texto Como parte del 
ambiente de intimidación, los militantes de la alianza han recibido mensajes de texto donde les advierten que deben 
atenerse a las consecuencias en caso de continuar con la protesta contra el priista. Luis Baños subrayó que no entablará 
ningún dialogo con Filiberto Hernández porque es "producto de la ambición descarada del PRI por tapar su co-rrupci6n e 
ineficiencia del fracasado gobierno de Miguel Escamilla"   (Víctor Valera, página 07) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Critica PRI voto contra la consulta popular: La bancada del PRI en la Cámara de Diputados calificó de “error 
de párvulos” el voto de los legisladores de Acción Nacional contra la consulta popular, aunque si avaló el derecho de los 
ciudadanos a participar en ellas. En rueda de prensa, el diputado priista Felipe Solís Acero manifestó que “ahora si está 
mutilada la Reforma Política”, pues por una falla impropia de legisladores profesionales “se fueron con el garlito del PRD y 
votaron en contra”. Agregó que tras la votación errónea, el Senado puede reescribir en ese tema, pero no en la minuta 
actual, por lo que será necesario esperar otro momento para legislar sobre la consulta popular. Los legisladores pretendían 
establecer en la fracción VIII del Artículo 35 constitucional, los criterios para convocar a los ciudadanos a una consulta 
popular, dando facultades para esto al presidente de la República, al equivalente a 33 por ciento de los integrantes de 
cualquiera de las cámaras del Congreso y a cierto porcentaje de ciudadanos. Sin embargo, el PAN y el PRD votaron en 
contra y al darse cuenta de su error, avalaron el artículo que da derecho a votar en las  (redacción, página 14) 

Sol de Hidalgo-Fortalece PRI Pachuca estructura partidista:  Como parte del trabajo de acercamiento y 
fortalecimiento a sus bases partidistas que realiza el PRI Pachuca a través de visitas domiciliarias, Bernardo Arista y Erika 
Trujillo, presidente y secretaria general, respectivamente, visitaron este jueves por la noche a integrantes de la estructura 
de la colonia La Raza. En el encuentro, la dirigencia e integrantes del Comité convivieron y compartieron de los altares que 
tradicionalmente colocan en sus domicilios para recibir a los muertos. Los colonos exteriorizaron su agradecimiento por el 
interés del presidente del partido en Pachuca en conocer sus demandas y necesidades directas; le pidieron mayor apoyo y 
respaldo del instituto político para consolidar su liderazgo. Acorde a los pronunciamientos que desde la toma de protesta se 
emitieron acerca de que será una dirigencia itinerante, el presidente y la secretaria general escuchan y atienden de viva 
voz en los domicilios a su principal motor político.. "El objetivo es fortalecer a nuestras estructuras, estar cerca de ellos, 
que sientan a una dirigencia sensible, abierta a escuchar todas las voces y dispuesta a trabajar para mejorar sus 
liderazgos", explicó Arista Velasco. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Isidro se apunta para una senaduría: De ninguna manera es hombre viejo, pero Isidro Pedraza se 
inició en la política en lo que define como la edad de piedra de la democracia: en los setenta. Originario de Jacala, por 
accidente -ya que su padre, maestro rural, fue comisionado ahí-, Isidro emprendió la lucha social desde los catorce años. 
Hoy, a sus 52, rechaza que estemos encarando la muerte de las ideologías. Advierte, sin embargo, que ideología y 
pragmatismo no deben percibirse como términos antagónicos. En el tema están implícitas las coaliciones, aun con Acción 
Nacional, pero subraya que éstas deben sustentarse en un programa de gobierno que repercutan directamente en 
beneficio de la sociedad. Acepta que hace tiempo que los militantes de izquierda abandonaron las carcachas en que solían 
transportarse y que, incluso hoy, hay quienes se comportan como auténticos virreyes, olvidando su compromiso social. 
Isidro Pedraza no es hombre que se ande por las ramas. Sin el menor titubeo reconoce aspirar a la candidatura perredista 
al Senado de la República. Es la tercera vez, por cierto. LOS PASOS DE SU PADRE Camisa azul, chaleco negro, gruesa voz, 
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amplio bigote y cabello entrecano, que a veces tiñe de negro, Isidro se propuso desde niño seguir los pasos de su padre: 
ser maestro.  Aspiró a ingresar a El Mexe pero no pudo porque ese año solo aceptaron sólo entraron por pase automático 
quienes egresaban de las secundarias técnicas agropecuarias. Se abrió una opción en la Normal Rural de San Marcos, en 
Zacatecas. Entró y de inmediato fue invitado a formar parte del Comité de Organización Política e Ideológica del plantel. 
Ahí conoció, por primera vez, de la defensa de la lucha social, de la perspectiva de la educación rural y, fundamentalmente, 
de la importancia de vincular la escuela con la comunidad. Apenas un año antes la normal zacatecana había sido sitiada por 
el Ejército y fue la gente la que solidariamente había logrado romper el cerco. Su primera participación en la lucha social 
fue a los 14 años, en Pino, Zacatecas, cuando gracias a la movilización estudiantil lograron que se ejecutara una resolución 
presidencial que dotó de tierras a decenas de campesinos. Muy poco tiempo después fue enviado a San Pedro Torres 
Mochas, en Coahuila, a apoyar una huelga estudiantil. Organizó ahí su primer mitin. Gracias a una permuta pudo regresar a 
su tierra, Hidalgo, e ingresar a El Mexe, donde conoció a los fundadores del Socialista de los Trabajadores, el primer partido 
en el que militó y del que participó en su fundación. A la par que cursaba la carrera magisterial, Isidro Pedraza hacía 
trabajo social, en sus vacaciones, en la zona de Pisaflores, Chapulhuacán y en la Huasteca, precisamente con los 
cafeticultores. NO LOGRA UNA PLAZA En 1978 concluye la carrera de maestro pero no logra obtener su plaza debido a que 
no justificó tres faltas en el Servicio Militar Nacional. Sin cartilla liberada no había trabajo. En ese entonces, admite, 
participaba de la política sin convicción pero sí, como todo joven, con el deseo de conocer cosas nuevas. Aspiraba a 
obtener su plaza, a casarse, a vivir cerca de su casa y hasta ahí. Había que esperar un año para liberar la cartilla y decidió 
radicar a Pachuca, donde se incorpora a las oficinas centrales del Partido Socialista de los Trabajadores. Le tocó atender los 
movimientos indígenas en la región de Tepehuacán, donde había un cacicazgo sangriento. Lo combatió en el aspecto 
agrario. Ya se había metido y participaba de lleno en la lucha social. El rezago, dice, era tremendo en Ixmiquilpán, 
Tulancingo, Tepeji, Huejutla e incluso en Pachuca. En todos esos municipios lograron fundar diversas colonias y, más allá 
de eso, generar incluso una corriente de renovación al interior del sindicato minero. Recuerda aquella imagen donde los 
mineros protestan encuerados y que dio la vuelta al mundo. Lo hicieron desnudos porque consideraban que así los 
mandaban a sacar la riqueza de las entrañas de la tierra. Como representante popular fue primero regidor suplente pero 
ejerció el cargo una vez que el titular solicitó licencia. Luego de cuatro intentos pudo ser diputado federal por Ixmiquilpán. 
Pese a obtener la más alta votación al interior de su partido querían que dejara el cargo a otro. Imposible, la ley lo impide. 
Eran los tiempos en que apenas se había fundado el PRD, del que indebidamente es expulsado.  LA LUCHA SOCIAL El 
esfuerzo de ese partido por vincularse en diferentes trincheras a la lucha social era constante. Apoyaban a campesinos, 
indígenas y se daban tiempo para liberar a presos.. Isidro Pedraza señala que, a veces, la pobreza es una condena 
inmediata cuando se está en la cárcel. Para el 2000 forma el Consejo Nacional de Organizaciones Políticas Nacionales que 
abiertamente apoya la candidatura del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas a la Presidencia de la República. Desde ese 
entonces peleaba ya por ser candidato a senador. Fue en el 2004 cuando, después de diez años, reingresa a la militancia 
formal al interior del PRD. Nunca ha sido dirigente ni ha ocupado cargo alguno en ese partido. Gracias a su trabajo y 
resultados asegura que se le ubica como la expresión más desarrollada y homogénea, a diferencia de otros grupos que 
tienen presencia acotada o, en el mejor de los casos, regionalizada. De las corrientes al interior del perredismo hidalguense 
indica que, en ocasiones, cada que se enoja alguien surge una nueva. Señala que durante algún tiempo se esforzó por 
aliarse con grupos pequeños, pero eran inconsistentes, inestables y éticamente poco serios. EL RETO DEL PRD Precisa que 
el reto hoy del PRD hidalguense es tener una cama bien tendida para el candidato a la Presidencia de la República, sea 
quien sea. "No tenemos por qué meternos a los intereses de la cúpula nacional sobre todo si hay dos opciones que son 
muy buenas: Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador. Sí, en cambio, hay que generar un ambiente para tener un 
candidato fuerte". Paralelamente, hay que empezar a buscar y colocar perfiles adecuados para la candidatura de diputados 
y senadores. Sólo eso nos dará fortaleza. "Estamos en una tesitura de aprovechar las debilidades de los otros partidos para 
crecer nosotros. "El PRD debe ser capaz de ver más allá de la disputa coyuntural y lejos de pelear la trincherita del comité 
directivo -que debe renovarse antes del 15 de noviembre-, trabajar por su fortaleza". Respecto a su aspiración a la 
candidatura por el Senado dice que su persona suma adhesiones. "Es un reconocimiento a 35 años de lucha social". ¿Para 
qué? Isidro Pedraza considera que hace falta una mayor vinculación del Senado de la República con la sociedad. "Creo que 
podemos, con ese esquema de interlocución con el gobierno federal, resolver diversos temas de rezago social. Para el 
militante perredista hace falta reformar el esquema de ingeniería institucional; desaparecer y crear nuevas secretarías que 
den agilidad a la atención del reclamo social, combatir la simulación y ofrecer mayor transparencia en el quehacer 
gubernamental. "Hay que saldar, de a de veras, deudas con la sociedad". POLÍTICA Y CREDIBILIDAD La política, señala 
Isidro Pedraza, tiene que ganar en credibilidad, enderezar conductas y que la obra pública se programe a largo plazo e 
independientemente de tintes partidistas. Afirma que la democracia está en una etapa de alternancia inconclusa y que 
detrás de las coaliciones hay mucho dogmatismo. Precisa que desde que la mercadotecnia entró a la política los partidos se 
exigieron efectividad y resultados y empezaron a tomar personajes que no son de partido, pero sí muy competitivos para 
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obtener victorias. Por supuesto, acota, no están sustentadas en planes de gobierno. De ahí la necesidad de poner candados 
a las coaliciones y de exhibir a quien no cumpla. Como lastres en el PRD señala que hay una franca burocratización de 
muchos cuadros del partido y militantes. "Se alejaron del misticismo, de los principios y de la ética y cayeron en la 
comodidad". Añade que los perredistas "ya no andamos en carcachas y que compañeros que han sido funcionarios o han 
ostentado algún cargo de representación popular han logrado un status diferente y se han alejado de la humildad. "Esa es 
una cosa que hay que revisar porque hay quienes se creen hasta virreyes", advierte. Deja en claro que lograr la 
candidatura al Senado es una aspiración, pero no es la meta de Isidro Pedraza. "Si no llego, no llegaré, pero mi vida no va 
en eso". "Estoy convencido de que hay que pelear pero, finalmente, hay un montón de cosas por hacer", remata Isidro 
Pedraza. (Ojo Política) 

El Independiente-Continúan irresueltos juicios Pachuca, Huasca y Atotonilco: Siguen en suspenso los resolutivos 
de los comicios electorales en Huasca, Atotonilco y Pachuca por la Sala Regional de Toluca del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (TE-PJF), ya que este viernes resolvieron únicamente asuntos de Michoacán. Panal defiende 
Huasca Las disputas entre el Partido Nueva Alianza y el Revolucionario Institucional, a pesar de que en esta misma jornada 
electoral fueron en coalición, siguen sin obtener solución a cuatro meses de distancia. La pasada contienda municipal es la 
que ha generado más denuncias mutuas y movilizaciones, con más de 5 mil simpatizantes en la capital por el partido Nueva 
Alianza en apoyo de su candidato a la presidencia municipal de Huasca Mar-celo Soto. Nueva Alianza, de acuerdo con 
fuentes de ese partido, considera que el PRI les quito el triunfo en Huasca de Ocampo utilizando viejas artimañas y el 
apoyo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo que encabeza Alejandro Habib, a quien podrían iniciarle un juicio 
político por su marcada filiación priista al apoyar a la candidata Blanca Juarez Mora. Los conflictos entre ambos partidos, 
que a pesar de todo siguen conformando alianzas, da-tan desde el proceso a diputados federales de 2009. En el municipio 
de Atotonilco El Grande, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de Hidalgo ratificó el triunfo a Nueva Alianza, por lo que no 
se espera un revés. En el caso de Pachuca, el resolutivo de la impugnaci6n que realiz6 la coalición "Hidalgo nos une" (PAN-
PRD) en contra del Tribunal Local por el triunfo del candidato priista Eleazar García, abanderado de la coalici6n "Juntos por 
Hidalgo" (PRI-Panal-PVEM) tiene amplia desventaja, superior a 3 mil 400 votos. Sin embargo, el representante legal de 
"Hidalgo nos une" Gonzalo Trejo Amador ha considerado que existen suficientes argumentos para que se pueda anular la 
elecci6n, sin embargo los últimos resolutivos administrativos que ingresaron han sido desechados, como el caso de la 
publicidad en su contra realizada por el SME. Ayer, la Sala Regional de Toluca del TEPJF resolvió 22 juicios ciudadanos y 
cuatro juicios de revisión constitucional electoral que resolvió la sala regional, pero no hubo puntos que trataran temas 
hidalguenses, ya que todos fueron pertenecientes a Michoacán. La sesión pública de este día fue encabezada por el 
magistrado Carlos Morales Paulin, ya que fue designado por el pleno como presidente de la Sala Regional Toluca, 
perteneciente a la quinta Circunscripción Plurinominal, quien sustituy6 en la presidencia al magistrado Santiago Nieto 
Castillo.  (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Empresarios llevan a corte internacional a diputados: Empresarios afiliados a la Coparmex Hidalgo se 
quejaron por haber sido desechada su queja contra la Cámara de Diputados por la omisión de designar a los tres 
consejeros faltantes del IFE, por lo que ahora acudirán a la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en 
conjunto con los representativos empresariales de otros estados y Coparmex nacional, informó Javier Vásquez Coria, 
presidente de la organización en Hidalgo. El empresario señaló que la Coparmex no está haciendo más que cumplir con su 
responsabilidad social como un organismo participativo que es, pues dijo que si a México le va bien como país, al sector 
empresarial también le va bien, hay mayores inversiones y una economía más fuerte; sin embargo señaló que para que al 
país le vaya bien se deben de tomar buenas decisiones en cuanto al rumbo a seguir y en este momento no hay nada claro, 
lo que genera incertidumbre “Y eso es lo peor que le puede pasar a una economía y a un país”, señaló. En días pasados 
había explicado que la Coparmex demandaría a los diputados ante el Tribunal Federal Electoral, “por no estar haciendo su 
trabajo”, pues el proceso electoral ya arrancó y aún no se han nombrado a tres funcionarios que faltan en el IFE. Ahora, en 
un comunicado de prensa, señaló que la demanda fue rechazada por los magistrados, por lo que tendrán que acudir a 
otras instancias hasta ser escuchados, señaló. “Ante el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de 
desechar la demanda para la protección de los derechos político electorales de los ciudadanos, por considerarla 
improcedente y debido a que los ciudadanos carecemos de mecanismos de defensa cuando la autoridad no respeta nuestra 
Carta Magna, la Confederación Patronal de la República Mexicana acudirá ante la Comisión Interamericana de Derechos 
Humanos”. Y es que dijo, se trata de un problema grave que los diputados no se han puesto a pensar, “imagínense si en el 
próximo proceso electoral se llegara a dar un empate, el país se para, el IFE no puede estar empatado, tiene por fuerzas 
que tener a todos sus consejeros para evitar que realmente se genere un problema del que no podamos salir. El asunto es 
que los partidos políticos están velando por sus intereses únicamente y no por los de la nación, entonces así nunca va a 
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avanzar el país”. Con la finalidad de propiciar acuerdos, Coparmex nacional propone la creación de un órgano colegiado 
plural y representativo, integrado por instituciones con reconocimiento social, que sería responsable de acordar las ternas 
para los candidatos a consejeros. Explicó que los coordinadores de las bancadas deberán comprometerse a aceptar a los 
designados o elegir a otra terna. (Edith Castillo, página 11) 

Criterio-Exige IFE proteger mil 100 candidatos: El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, demandó ajustar 
los protocolos de seguridad para que todos los candidatos a todos los cargos de elección popular puedan contar con la 
protección del Estado. “Estamos considerando que en el marco de los convenios de colaboración que vamos a firmar con 
los gobiernos de los estados podamos, también, ofrecer ese tipo de seguridad, de apoyo a la seguridad de otros 
candidatos, no solamente los candidatos presidenciales”, indicó el titular del instituto. En entrevista, tras su participación en 
el Seminario “Democracia y medios durante el proceso electoral”, Valdés señaló que Código Federal de Instituciones y 
Procedimientos Electorales (Cofipe) prevé dar seguridad sólo a los candidatos presidenciales, pero en 2012 esperan ampliar 
el blindaje a los aspirantes a legisladores. “El Cofipe es tajante, so-lamente los candidatos presidenciales. Sin embargo, 
dada la situación que se está viviendo en el país estamos promoviendo también la firma de convenios de colaboración con 
los gobiernos de los estados, con el objeto de que, en la medida de sus posibilidades, apoyen en su seguridad a los 
candidatos a senadores y a los candidatos a diputados federales”, añadió. Lo anterior significa buscar la protección a unos 
mil cien candidatos, considerando que al menos tres fuerzas políticas o coaliciones postularán cada una a 300 candidatos a 
diputados federales de mayoría relativa y a 64 aspirantes a senadores. Valdés destacó, además, que ya iniciaron pláticas 
con las secretarías de Gobernación, Marina y Defensa Nacional para que evalúan emitir una serie de recomendaciones de 
seguridad para candidatos y partidos en las campañas de 2012. Adicionalmente, el IFE ya emitió recomendaciones para 
cuidar la seguridad de sus trabajadores, además de otro catálogo de medidas preventivas para la protección de 192 
consejeros locales y mil 800 consejeros distritales en el país. (Leslie Gómez, página 14) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo obtiene 137 mdp para regiones: Un total de 137 millones de pesos del Fondo Metropolitano fueron 
aprobados para Hidalgo al interior de la Comisión de Desarrollo Metropolitano del Congreso de la Unión. De acuerdo con la 
diputada federal hidalguense del PRI, Carolina Viggiano Austria, el total del monto para las 46 zonas metropolitanas del 
país asciende a 8 mil 56 millones, en donde se incluyó a tres regiones de la entidad. Según Viggiano, dicha propuesta ya 
fue enviada a la Comisión de Presupuesto para su aprobación, en donde destacó que para 2012 se obtuvo un aumento de 
240 millones más que el año anterior. En este sentido, reveló que Tulancingo recibirá 25 millones, 13 más que en el 
ejercicio del 2011. Mientras tanto Pachuca se mantiene con 62 millones de pesos y Tula con 50 millones. Al respecto 
Carolina Viggiano en su calidad de presidenta de la Comisión señaló que este proceso “ha sido un buen acuerdo, hemos 
modificado la propuesta del Presidente de la República de mil millones, son siete mil millones los que estamos 
incrementando y lo más importante es que estos acuerdos han sido por unanimidad de votos donde todos han hecho 
planteamientos respecto a cada una de sus entidades federativas con proyectos muy sólidos”, expresó. La legisladora 
hidalguense destacó que de las cuatro zonas metropolitanas con las que cuenta Hidalgo, se mantuvieron tres pese al riesgo 
que había de disminuir al 87 por ciento, incluso en su conjunto incrementan 14.5 millones de pesos. “Hemos logrado que el 
fondo metropolitano año con año crezca, eso nos ha permitido ingresar a nuevas zonas con capital semilla, siempre hemos 
sido equitativos con todas las zonas metropolitanas del país a todos nos conviene que el país crezca de manera armoniosa 
porque hoy el desorden urbano es evidente, nuestro país está considerado por la OCDE como el país con peor calidad de 
vida”, dijo. La diputada federal por Pachuca y Mineral de la Reforma reveló además que Cuautla y Acayucan son las dos 
nuevas zonas metropolitanas que han sido incorporadas al fondo, para quedar incorporadas 46, por lo que tuvieron que 
salir del paquete presupuestal las ciudades de Tapachula y Guaymas. (redacción, página 10) 

Milenio-Canales lamenta condena de CDHEH por presentados: Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), lamentó la condena que la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo 
(CDHEH) hizo en su contra por las presentaciones de inculpados a los medios de comunicación por consideralas indebidas. 
A pesar de eso, continuará con las presentaciones físicas de supuestos delincuentes. “Cuando dicen que me condenan, 
entonces imagínense lo que condena él lo hace, pues ya me condenó. Ya no me dieron derechos”, detalló. El mando 
policiaco en Hidalgo explicó que Raúl Arroyo, presidente de la CDHEH, hace una mala interpretación de los términos legales 
al decir que la SSPH no toma en cuenta ni respeta la presunción de inocencia de los presuntos culpables detenidos. “No 
comparto ese señalamiento que se me hace, es una interpretación totalmente equivocada sobre el término de presunción 
de inocencia. Es del punto de vista procesal, no puede ser desde otro punto de vista para que el juzgador sea objetivo de 
acuerdo a todas las pruebas, datos y actuaciones, pero no desde otro punto de vista, nadie puede asumir la función de un 
juez”. En el transcurso de la semana, la policía de Hidalgo detuvo a una mujer que confesó haber asesinado a sus dos hijos 
menores de edad; la presunta infanticida fue presentada ante medios de comunicación, hecho que fue condenado en un 
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comunicado de prensa por la Comisión de Derechos Humanos del Estado. Este llamado se suma a otro que realizó el 
Ombudsman en la presentación de presuntos miembros de la delincuencia organizada, por violar el derecho de presunción 
de inocencia. “No comparto esa opinión, no estoy acusando ni nada, además hay otro principio que no se hace alusión a él 
y que es fundamental. Creo que la situación y los términos en que se fórmula ese comunicado de prensa, me obliga a 
hacerlo, de otra manera podría caber la razón a la Comisión y de otra manera si se vuelve a hacer otra presentación voy a 
ser objeto señalamientos de este tipo”, explicó el jefe de la policía en el estado. Finalmente dejó en claro: “Tengo muchas 
cosas más importantes, que estarme desgastando en una situación de esta naturaleza”, manifestó. (Misael Zavala, 
página 29) 

Criterio-Convocan a medalla Don Miguel Hidalgo: La Comisión Especial de la LXI Legislatura del Congreso del estado 
emitió la convocatoria para entregar la medalla Miguel Hidalgo y Costilla, en su edición 2011, que se otorga post mortem a 
personajes ilustres originarios de la entidad que destacaron por sus aportaciones en áreas científicas, culturales, artísticas o 
sociales. Al respecto, el diputado Julio César Estrada Basurto, presidente de la Comisión, expuso que la convocatoria 
contempla a a organizaciones y a la ciudadanía en general presenten candidatos que se destacaron por su obra y 
aportaciones en diversas áreas del conocimiento humano o el arte y cuya acción haya redundado en beneficio del 
desarrollo de la entidad para recibir de manera post mortem, la presea. Precisó que las propuestas de candidatos deberán 
contener el soporte documental suficiente y ser remitidas a la Comisión Especial a través de la Secretaría Técnica, a más 
tardar el lunes 28 de noviembre, en el Congreso local. La distinción se creó por decreto en Sesión Ordinaria del 8 de mayo 
de 2003. Entre los ganadores anteriores destacan el artista plástico Byron Gálvez Avilés, el escritor Ricardo Garibay, el 
activista indigenista Maurilio Muñoz Basilio y el ex gobernador del estado Manuel Sánchez Vite. (Emmanuel Rincón, 
página 05) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipios, sin oportunidades para empleos: En 74 municipios hidalguenses apenas se ofrece el 16.8 por 
ciento de los empleos formales registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), pues sólo 10 están 
industrializados o cuentan con mayor movimiento comercial, por lo que es ahí donde se concentran los empleos. Entre 
estos municipios destaca Pachuca, Tula de Allende, Tizayuca, Tepeji del Río, Tulancingo, Tepeapulco. La secretaria del 
Trabajo en el estado de Hidalgo, Mayka Ortega Eguiluz, señaló que debido a que la mayoría de las grandes empresas, 
algunas de inversionistas extranjeros, se encuentran hacia el sur del estado, es justamente ahí donde se generan los 
empleos que están dados de alta ante el IMSS, es decir que estas empresas están otorgándoles seguridad social a sus 
trabajadores, así como otras prestaciones que se establecen en la Ley Federal del Trabajo; sin embargo en el resto de los 
municipios las circunstancias son distintas. “En el ámbito municipal destaca que Pachuca, Tula de Allende, Tizayuca, Tepeji 
del Río, Tulancingo, Tepeapulco, Mineral de la Reforma, Atitalaquia, Atotonilco de Tula y Actopan, ellos agrupan el 83.2% 
de los empleos formales registrados en el Seguro Social al mes de agosto, lo cual se debe en gran medida a que en éstos, 
se concentra una buena parte de las actividades industriales, comerciales y de servicios que se realizan en el estado”, 
señaló la secretaria. Adicionalmente, dijo, los municipios de Tepeapulco, Atitalaquia, Tula de Allende, Atotonilco de Tula y 
Pachuca son los que registran la mayor cantidad de empleos creados en lo que va de la actual administración con 5 mil 28 
registros ante el IMSS. La secretaria reconoció que hay regiones donde es evidente la falta de oportunidades de empleo, 
donde los pobladores se ven obligados a emigrar hacia otros estados o a otros países como Estados Unidos para poder 
subsistir. “A pesar de todas las acciones que realizamos, resulta evidente la falta de oportunidades de trabajo para la 
población de ciertas regiones de la entidad”, por ello, dijo que si bien es cierto que la creación de empleos no le compete 
directamente a la dependencia que encabeza, esa Secretaría trabaja en diversos programas para el fomento al empleo. “En 
lo que corresponde al apoyo de la población desempleada y subempleada, por medio de 12 acciones de vinculación laboral, 
ayudamos a las personas a conseguir una opción de empleo, así como a las empresas a reducir sus costos de contratación 
con el envío de candidatos acordes a sus necesidades, por lo que de enero a agosto se colocaron en un empleo 10 mil 118 
personas, de las cuales 7 mil 866 desempleados encontraron un empleo tan solo de abril a agosto, es decir el 68.6 por 
ciento”, dijo. Asimismo, explicó, se han atendido en esta administración a 2 mil 220 empresas que han ofrecido 23 mil 984 
puestos de trabajo, aunque no todos los puestos han sido ocupados, pues en algunos casos falta la capacitación de la 
mano de obra. En cuanto a las ferias de empleo, donde se promocionan algunas vacantes de las empresas registradas en 
la Secretaría del Trabajo, señaló que hasta el momento han sido cinco.(Edith Castillo, página 06) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  
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Milenio-Encuestadoras ofrecen “cero favoritismo”: Las casas encuestadoras Covarrubias y Asociados y Nodo 
Investigación + Estrategia aseguraron que no habrá favoritismo para sus clientes Andrés Manuel López Obrador y Marcelo 
Ebrard, respectivamente, en la consulta nacional que definirá al abanderado presidencial de PRD, PT y Movimiento 
Ciudadano. Revelaron que existe un acuerdo con los aspirantes de la izquierda para respetar los resultados y sostuvieron 
que pese a que contarán con la misma metodología y similar margen de error, las firmas no pueden descartar el escenario 
de que los resultados sean diferentes. En entrevista con MILENIO Diario, los directores de las empresas de opinión pública 
sentenciaron que no son garantía de unidad en los partidos, porque ellos no fungen como jueces ni decidirán al candidato 
de la coalición. Confiaron en que una vez entregados los resultados cuantitativos, sus compañías no salgan “raspadas” por 
las posibles confrontaciones o diferendos que cause su trabajo entre los contendientes. Andrés Levy, director de 
Covarrubias y Asociados, mencionó que desde 2006 no han trabajado con López Obrador, por lo que les sorprendió el 
llamado a su equipo para participar en la elección de candidato. —¿Cómo es que llegan a mediar en este proceso? —Nos 
llaman de la oficina de uno de los precandidatos, en este caso de López Obrador, nos buscan directamente de su oficina. 
Creo que les fue atractivo los 25 años que tenemos en el negocio y mucho tiempo de experiencia, además de un lugar 
ganado en el medio de la opinión pública y las encuestas electorales. Nuestra postura será la misma, siempre objetivos y 
puntuales. En ese sentido, Luis Woldenberg, presidente de Nodo Investigación + Estrategia, se mostró sorprendido porque 
el equipo cercano al jefe de Gobierno lo seleccionara como su encuestadora de cabecera. También se deslindó del apoyo 
mostrado por su hermano, José Woldenberg, al mandatario capitalino a través de un desplegado. —¿Cómo los seleccionó 
Marcelo Ebrard? —Para serle honesto no sé, no tenía el gusto de conocer al licenciado Ebrard, nunca habíamos trabajado 
para él. Me imagino que tenemos conocidos en común, porque tenemos 25 años en esto, y nos habrán recomendado, pero 
no sé quién. “Espejo fiel” Levy y Woldenberg reconocieron la importancia que tendrá su trabajo en la vida política del 
país, en particular, en PRD, PT y Movimiento Ciudadano, por lo que negaron favorecer a sus respectivos clientes. “En 
nuestro caso no existe y desde luego que no hay favoritismo. Nuestros resultados son espejo fiel de lo que dice la gente, 
no hacemos ningún tipo de modificación en la información. No se pueden hacer favoritismos, porque eso implica actuar de 
manera no ética, porque además el prestigio de la empresa se pondría en juego”, señaló Levy. Woldenberg indicó que este 
proceso de selección de candidato es histórico, por lo que estarán bajo niveles de supervisión minuciosos que garanticen la 
transparencia y confiabilidad de los resultados emitidos. “Nos contrataron para un trabajo, mismo que se va a desarrollar 
de la manera más profesional posible. Vamos a tener unos niveles de supervisión históricos. Entonces, el trabajo para el 
que fuimos contratados se va hacer muy bien”, afirmó. Los directivos coincidieron en que pese a contar con la misma 
metodología y días de trabajo, sus muestreos son en diferentes localidades, lo que podría provocar que los resultados 
varíen entre ambas empresas. “Siempre hay riesgo con una muestra tan robusta como la que tenemos, pero confiamos en 
que sea un riesgo menor y que no pase nada”, dijo Woldenberg. Por su parte, Levy respaldó la postura de Nodo 
Investigación + Estrategia, porque “sí existe la posibilidad, no lo podemos negar, no sería honesto si dijera que no existe, 
pero todo apunta a que los ejercicios se comporten de una manera muy similar”. El muestreo  Covarrubias y Nodo 
informaron que tendrán un muestreo de seis mil personas, cada compañía levantará tres mil encuestas, con un margen de 
error que oscilará entre 1.7 y 2 por ciento. El trabajo de campo se realizará en las 32 entidades, a partir de este sábado y 
hasta el próximo miércoles. Los resultados serán entregados a los clientes el 12 de noviembre para que los partidos hagan 
sus análisis correspondientes y para que el 15 del mismo mes se dé a conocer quién será el abanderado de la coalición 
PRD, PT y Movimiento Ciudadano a la Presidencia en las elecciones federales de 2012. Informaron que el cuestionario, que 
consta de seis preguntas, será el mismo para las dos empresas, el cual está avalado por los dos aspirantes. “Tenemos un 
cuestionario unificado, vamos a salir a las calles con las mismas preguntas, lo cual es muy importante para que los 
ejercicios salgan iguales. Porque pese a tener nuestras propias muestras, cada quien hará su trabajo, pero vamos con el 
mismo tamaño, la misma metodología, con el mismo diseño probabilístico y con el mismo cuestionario, porque si no, no 
podríamos comparar los ejercicios”, refirió Levy. Woldenberg explicó que los clientes negociaron las preguntas; sin 
embargo, éstas fueron sometidas ante las encuestadoras para corregir el fraseo y los eventuales sesgos. (Israel Navarro, 
página 18) 

Criterio-Reforma Política, sin reelección, aprobada: La Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular el 
dictamen de Reforma Política y lo turnó al Senado de la República, con mínimas modificaciones que se le hicieron. Luego 
de cuatro sesiones ordinarias, cinco días de trabajo y casi 50 horas de debate, los diputados avalaron regular y acotar la 
Presidencia Interina, blindar la toma de protesta del Presidente electo y eliminar la llamada Cláusula de Gobernabilidad de 
la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). Sin embargo, desecharon la propuesta de consulta popular y el tema de 
la reelección de legisladores y alcaldes, que hasta el último momento del largo y ríspido debate, las fracciones 
parlamentarias del PAN y PRD intentaron revivir. Desde su curul, el diputado perredista Guadalupe Acosta Naranjo dijo que 
dichos artículos que fueron votados en contra en las comisiones de Gobernación y de Puntos Cons-titucionales debían ser 
votados nuevamente por el pleno legislativo en esta última sesión de la Reforma Política. Ello, al argumentar que la 
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votación de una comisión “no puede estar por encima de lo que aprobó el pleno del Senado, que sí incluyó el tema de la 
reelección, ni tampoco en la voluntad de los 500 diputados federales”. A su vez, el diputado panista Óscar Martín Arce 
Pania-gua argumentó sobre este tema y propuso al presidente de la Mesa Directiva, Emilio Chuayffet, poner a votación del 
pleno legislativo dichos artículos sobre la reelección legislativa. Chuayffet, después de un largo debate sobre el tema, indicó 
que la Ley Orgánica del Congreso marca que el dictamen se debe enviar tal cual al Senado, por lo que no se debía someter 
a votación los artículos que no fueron avalados por las citadas comisiones. Por ello, turnó a la Cámara de Senadores el 
dictamen aprobado en lo general y en lo particular de la llamada Reforma Política que, después de 15 años, es la más 
reciente avalada en esa materia. Sin embargo, el Senado deberá revisar la minuta turnada para rectificar las modificaciones 
o en su caso corregirlas y regresar al documento que originalmente se había avalado en el Senado. Casi al final, la reforma 
fue criticada, sobre todo por las legisladoras Hadamira Gastélum, del PRI, y Leticia Quezada, del PRD, quienes señalaron 
que no se incluye el tema de equidad de género en materia electoral, ni se regula y prohíbe el tema de las llamadas 
“juanitas”, que son aquellas que son electas diputadas para dejar su lugar a un hombre. A su vez, el diputado perredista 
Domingo Rodríguez Martell criticó que esta reforma constitucional no haya incluido el tema de los derechos políticos de las 
comunidades indígenas, a pesar de que ese sector lo conforman ya más de 13 millones. (redacción, página 14) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… Que el secretario de Desarrollo Social del estado, Víctor Velasco, ya sacó las 
uñas para decir que de ninguna está buscando una candidatura a diputado federal por Huejutla, pues el funcionario 
asegura que sólo está trabajando por el bien de los habitantes de la Huasteca; sin embargo, dicen que hay de dos 
sopas: o ya lo bajaron de la posible candidatura, o ya lo regañaron por adelantado. 

Que tal parece que los delegados de Gobierno en las diversas regiones sólo son mandados para hacer de las suyas, pues 
ahora resulta que el enviado a Ixmiquilpan, Rubén Oropeza fue detenido por policías municipales por manejar en 
estado de ebriedad; sin embargo, dicen que de inmediato fue liberado, al decir que era trabajador de Gobierno. A ver si no 
lo pasa lo mismo que al de la Huasteca. 
 
Que después de fracasar en el proyecto para dirigir la Agencia Espacial Mexicana, a Fernando de la Peñaya lo están 
postulando para que sea candidato a diputado federal por Tulancingo, aunque lo único que tendrían que definir sus 
amigos es por cuál partido político lo van a meter y eso si los dirigentes de los institutos lo aceptan. (redacción, página 
03) 

Milenio-Las perlas… 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Trascendió…  

Milenio-Función Sabatina… La pelea de esta semana se centró en dos partidarios de la izquierda hidalguense -eso dicen 

ellos- y todo por ser chismosos y enterarse de quién es el gallo de cada quien rumbo a las elecciones presidenciales de 

2012. En una esquina, se encuentra el dirigente del Partido del Trabajo, Mariano Torres, quien le pidió hasta el hartazgo a 

Pedro Porras, líder del PRD que ya cantara a quien apoyarían como candidato presidencial, lo cual enojó mucho a Porras y 

le dijo a Torres que dejara de ser metiche y entrometido. De todas formas sus dirigentes nacionales ya acordaron ir con el 

mismo. (redacción, página 03) 

Milenio-Paralaje… A PAN, PRI y PRD les hace falta una reflexión sobre los grandes tropiezos electorales y políticos que 

han tenido. Urge una evaluación de su tarea de intermediación entre el poder público, la sociedad y las causas que dicen 

abanderar. Es un hecho que de cara al 2012 el sistema de representación política está en crisis por la falta de confianza en 
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partidos y legisladores. 

Los tres partidos han emprendido las acciones conducentes para la selección de sus candidatos presidenciales. Ayer, aquí 
en las páginas deMILENIO, Marco Rascón opinaba sobre la falta de autocrítica en la izquierda; la verdad es que esta 
observación también es válida para los otros dos grandes partidos. Al interior de PAN, PRI y PRD ha hecho falta una 
reflexión sobre los grandes tropiezos electorales y políticos que han tenido; también es urgente una evaluación sobre su 
tarea de intermediación entre el poder público, la sociedad que representan y las causas que dicen abanderar. Es un hecho 
que de cara a la elección de 2012 el sistema de representación política está en crisis por la falta de ascendiente y confianza 
de la sociedad en partidos y legisladores. 

Los partidos resolvieron emprender una reforma profunda en 2007; los resultados de ese cambio son contradictorios y el 
balance en varios aspectos es adverso. Debe hacerse un ejercicio crítico de lo que los legisladores aprobaron, porque 
mucho de lo que ahora sucede es efecto de esa reforma. No es cuestión menor la restricción de las libertades. Tampoco 
que el modelo de comunicación haya derivado en el espotismo y en una circunstancia que ha llevado al enfrentamiento al 
órgano electoral con los medios de comunicación, especialmente la radio y la televisión. Hay un hecho inequívoco de esto: 
hoy no podemos decir que tenemos mejores elecciones que antes de la reforma de 2007. 

Un efecto indeseable de la disfuncionalidad de las reglas del juego que generó la reforma de 2007 ha sido la simulación. Se 
dio un paso positivo al regular las precampañas, pero no se promovió lo fundamental: la democracia al interior de las 
organizaciones políticas. Se definieron tiempos y plazos que en la práctica nadie cumple. Por otra parte, merced a esa 
reforma, hoy los aspirantes deben conducirse con el temor de la sanción como si fuera delito buscar el voto o ejercer las 
libertades políticas. Es evidente que estas reglas del juego son injustas e inequitativas. Cada partido resuelve a su modo 
esta circunstancia. Con el régimen legal actual se hace imposible que un ciudadano fuera de la estructura política partidaria 
formal pueda tener la posibilidad de ser candidato a un cargo de elección como efecto del derecho a ser votado y no como 
una concesión de la cúpula partidaria. 

El PRD ha optado por la encuesta para elegir su candidato presidencial. Más que virtud o ingenio, es muestra de las 
dificultades que ha tenido la izquierda para resolver de manera democrática sus definiciones fundamentales. La opción 
tiene propósito práctico, pero muy poco sentido político, además de que se aleja del marco legal, de los plazos y 
procedimientos contenidos en la ley que ellos mismos promovieron. ¿Para qué regular precampañas si es una encuesta 
fuera de tiempo la que define las candidaturas? ¿Cómo le va a hacer el aspirante ganador de la encuesta para no incurrir 
en actos anticipados de campaña, durante los cinco meses que suceden a la encuesta? ¿Cómo acceder a las prerrogativas 
de ley en precampañas si ya hay candidato? 

En su oportunidad fueron manifiestos los problemas que se anticipaban en la iniciativa de esa mala reforma, los que fueron 
ignorados. Una vez aprobada y al corroborar en la realidad las insuficiencias y dificultades de la nueva realidad legal, 
muchos nos pronunciamos sobre la urgencia de una reforma electoral correctiva para tener mejores comicios. El debate se 
desvió con el espejismo de una reforma política sustantiva con temas que desde el principio se sabía que eran de muy 
difícil aprobación. La realidad es que el intento de dicha reforma aprobada por el Senado fue utilizada dentro y fuera de los 
partidos como una coartada electoral para significar costos a los competidores. El Senado ni aprobó la propuesta del 
Ejecutivo sobre un nuevo modelo policial ni hubo espacio para corregir los errores o las omisiones de la reforma de 2007. 
Los hechos revelan la dimensión del compromiso de los actores con el cambio jurídico; también el sentido de sus 
verdaderas intenciones quedó expuesto. 

El PAN ha hecho un genuino esfuerzo para ajustar sus procedimientos de selección de candidatos a lo que establece la ley. 
Sin embargo, la realidad se impone: existen tres aspirantes, quienes con toda legitimidad buscan ganar la candidatura, 
todo ocurre al margen de los plazos y procedimientos partidarios porque una ley absurda los conduce a eso. Los 
inconvenientes surgen hasta para que haya un diálogo público entre aspirantes, bajo la tesis de una eventual sanción de 
los órganos jurisdiccionales. Tres aspirantes en la frontera de la legalidad por una reforma restrictiva de las libertades 
políticas. 

El PRI pudo concertar un compromiso para privilegiar la propuesta previa a la selección de candidatos. En un aspecto muy 
importante, los resultados le son alentadores, especialmente por el ambiente de cordialidad con el que se han desahogado 
los encuentros. El procedimiento no sólo le ha dado visibilidad a los aspirantes, sino que ha sido ocasión para conocer con 
claridad la posición diferenciada de ellos en un marco de respeto y de encomiable civilidad. La cuestión es que la posición 
programática del partido, por razones obvias, no puede tener definiciones, su contenido deriva del común denominador, lo 
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que dice poco al ciudadano, más allá de su carga retórica de este tipo de documentos. 

Es mucho lo que habrá de ocurrir en los próximos meses previos a la elección. En el pasado, en noviembre previo al año de 
la elección, ocurrían las definiciones sobre las candidaturas presidenciales. Es posible que así suceda con el candidato de la 
coalición PRD, Movimiento Ciudadano y PT. Mientras el PAN y el PRI habrán de avanzar en un procedimiento cuyo 
desenlace se formalizará hasta el mes de febrero. De ocurrir así, la ventaja inicial de la izquierda se acompaña de una serie 
de limitaciones y restricciones que podrían hacer valer sus adversarios ante las instancias electorales. Por su parte, el PAN y 
el PRI continuarán, a su modo, con una definición incierta para el primero y más que anunciada para el segundo. El tránsito 
de aspirantes a candidatos para que todo se resuelva el primer domingo de julio. (Liébano Sáenz, página 02) 

Independiente-El Socavón: Profeco, como resultado del operativo Día de Muertos, sancionará comercios por no exhibir 
precios al público… Palo a quienes pretendían pasarse de vivos con motivo de los muertos  (redacción, primera plana) 

Crónica-Arriba-Honorato Rodríguez: El secretario del Medio Ambiente en la entidad se ha mantenido pendiente de las 
acciones correspondientes a la instalación de los rellenos sanitarios en diversas zonas de Hidalgo; en ese sentido, fue muy 
puntual su participación en lo concerniente al vertedero municipal para la región sur poniente de Hidalgo, pues mantuvo 
especial contacto con los presidentes municipales involucrados para solucionar cualquier pendiente. 

Abajo-Fernando García: Sobre el titular de Seguridad Pública de Tizayuca son tantas las quejas, sobre todo las que 
incluyen abuso de autoridad que incluso en el Congreso local fue solicitada su destitución. Esa petición de los legisladores 
es sólo un reflejo de lo vivido en aquel municipio, pues las necesidades de los habitantes en ese rubro continúan y hasta es 
posible decir han aumentado. 

Crónica-Balcón Político: De algún modo estas dos firmas tendrán en sus manos la responsabilidad de definir al 
candidato presidencial de las izquierdas del país y consecuentemente del destino de nuestra nación, pues serán las 
encargadas de realizar las encuestas para conocer el nombre del candidato del PRD, PT, Movimiento Ciudadano (antes 
Convergencia), Diálogo por la Reconstrucción de México (Dia) y el Movimiento de Regeneración nacional (Morena). 
El próximo 15 de noviembre se conocerán los resultados de las dos encuestas que se harán en todo el país, a población 
abierta para que la gente diga quién está mejor posicionado entre los dos contendientes a la postulación: Marcelo Ebrard 
Casaubón, jefe de Gobierno del Distrito Federal, y Andrés Manuel López Obrador, dirigente de Morena. 
Ambos contendientes se han comprometido públicamente a respetar los resultados y el que resulte perdedor apoyará al 
ganador de las encuestas y automáticamente candidato a la presidencia de la República en el 2012. 
En teoría, esta decisión cierra cualquier posibilidad de una alianza PRD-PAN; como se especulaba en días pasados, luego 
que los precandidatos del blanquiazul no prenden y no tienen la misma presencia de los perfilados tanto en la izquierda 
como en el PRI, donde los dos contendientes son el ex gobernador del Estado de México, Enrique peña Nieto, y el senador 
Manlio Fabio Beltrones. 
De no haber conflicto, si los dos combatientes respetan y honran su palabra, el abanderado de la izquierda llegará 
fortalecido y con serias posibilidades de pelear la presidencia de la República, de lo contrario, se derrumbará la posibilidad 
de darle otro rumbo al país, y la izquierda en México perderá una nueva oportunidad, histórica. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Crónica-Grillerias: INSTALACIONES 
Desde hace varias semanas lucen nuevos instalaciones deportivas en las inmediaciones del Panteón 
Municipal. La infraestructura se ubica en la parte posterior al camposanto y cuenta con alumbrado, así como con varios 
espacios deportivos. Además de esas mejoras, la pavimentación y el alumbrado público se expanden en la zona. 
DIFERENCIAS 
Aunque oficialmente no hay declaraciones, en las redes sociales frecuentemente se habla del enfrentamiento 
institucional entre la Comisión Estatal de Derechos Humanos y la Secretaría de Seguridad Pública. El asunto 
surge de las constantes llamadas que hace la Comisión para que eviten presentar públicamente, a través de los medios de 
información principalmente, a los detenidos de algún operativo o acción policíaca. El argumento es que estas personas son 
presentadas cuando su estatus legal apenas es el de presuntos autores de un crimen ya que no han sido juzgados y por 
tanto son violadas sus garantías individuales. 
RECONOCIMIENTO 
Luis Castillo, compañero de los medios de información y apasionado beisbolista, convoca a todos los 
amantes del Rey de los Deportes para que el próximo domingo asistan al estadio Corona del Rosal a rendir 
un homenaje al recientemente desaparecido Ubaldo Subías Meza. De la misma forma, Castillo anunció la creación 
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de la escuelita de Béisbol para niños de nueve años en adelante y que llevará el nombre del promotor. 
OBRAS 
Donde urge una repavimentación es en el bulevar Santa Catarina donde el asfalto parece importado de la 
Luna ya que está repleto de cráteres. Miles de vehículos transitan por la zona todos los días por lo que es 
apremiante el mantenimiento de la cinta al asfáltica o explorar alternativas para hacer una inversión más 
costosa que implique el uso de materiales más resistentes. 
PROCESOS 
Comentaron grillitos amarillos que ayer por la tarde se reunieron líderes e integrantes de diversas corrientes 
perredistas, así como del denominado Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) para discutir sobre 
las encuestas que se aplicarán en la entidad para definir al candidato presidencial de las izquierdas. La 
intención, proteger y transparentar este proceso interno, pues aquí se verá realmente la madurez política de los tres 
organismos. 

Uno más uno-Pachuquillas: A casi una semana de concluir el plazo para que se registren los candidatos distritales del 
Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, titular de esta institución, aseguró que los aspirantes deberán 
pasar por diversos filtros de confianza. Dijo que la principal labor del IFE será buscar candidatos que den buenos resultados 
a la población…  (redacción, primera plana)  

El Reloj-La hora en punto: (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS PANISTAS han organizado un magno evento para mariana en el estadio Monarcas, 
Morelia, con la idea de catapultar a su candidata al gobierno de Michoacán, Luisa María, "Cocoa", Calderón. No se trata de 
un partido de futbol, pero quieren poner en la alineación a su primer cuadro. Los presidenciables y los gobernadores azules 
van a entrar al terreno de juego. Todos van a apoyar a la hermana del presidente Felipe Calderón, ahora que ven 
posibilidades de ganar la elección. Saltan a la cancha Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, seguidos 
de los gobernadores de Jalisco, Emilio González: de Sonora, Guillermo Padres, y de Guanajuato, Juan Manuel Oliva. 
Meterán gol?  

TODOS los diplomáticos de carrera conocen la importancia de la mano derecha de la canciller Patricia Espinosa. Las hojas 
de papel bond no se mueven sin su autorización en el edificio Tlatelolco, nos dicen. Su preponderancia fue reafirmada este 
viernes, cuando periodistas preguntaron a doria Patricia la fecha en que México asumirá la presidencia del poderoso G-20. 
"No sé, pregúntale a la sherpa (guía) Lourdes (Aranda, subsecretaria de la SRE )". Aranda dijo que el presidente Calderón 
encabezará el grupo de naciones más poderosas y emergentes a partir de diciembre, sin una ceremonia formal. La 
siguiente cumbre de líderes del G-20 será en Los Cabos, Baja California Sur.  

LOS MANIFIESTOS, desplegados de apoyo con abajo firmantes y cartas a la opinión pública están a la orden del día en 
tiempos electorales. Ahora toca el turno al coordinador de los senadores del PRI, Manlio Fabio Beltrones, quien este lunes 
presenta su ensayo El futuro es hoy, ¿para qué queremos ganar? El aspirante a la candidatura presidencial priista delinea 
en el documento los ejes de su propuesta, desde el tema de la gobernabilidad, orden, rumbo y certezas jurídica y 
caucasiana. En la mesa redonda están anunciados puros ex presidenciables; -Diego Fernández de Ceballos, Cuauhtémoc 
Cárdenas y Francisco Labastida Ochoa. Ah, también habrá abajo firmantes. 

UNA VEZ que se encargaron de rasurar la reforma política, los diputados del PRI, bajo la batuta de Francisco Rojas, 
recibieron la instrucción de tomar previsiones para dedicar gran parte de su tiempo a la negociación del Presupuesto 2012. 
Los encargados de arrastrar el lápiz estarán en una suerte de acuartelamiento, porque solo les quedan dos semanas y 
media para cumplir con la ley, nos dicen. Y eso como que no se le da muy bien a los legisladores.  

EL RECLAMO de organizaciones sociales dedicadas al tema de la seguridad caló en la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos. Los activistas ven a un ombudsman muy distante de las causas de defensa de las  víctimas de la violencia 
generada por el combate al crimen organizado. Pero el presidente de la CNDH, Raúl  Plasencia Villanueva, dice que desde 
hace dos años se reforzó el área especializada de atención a víctimas. De paso, manda un mensaje a los grupos que lo han 
criticado: hay disposición de la comisión a sumar esfuerzos. Habrá algún acercamiento o encuentro?  

Reforma-Templo Mayor… El Camino Real de Tierra Adentro, declarado Patrimonio de la Humanidad, en la categoría de 
itinerario cultural, en 2010 por la UNESCO, será rescatado a partir del siguiente año en el tramo que corresponde al Estado 
de México, con el mejoramiento urbano en los cuatro bienes. 

Ubicados en los municipios de Aculco, Soyaniquilpan y Tepotzotlán, dichos bienes incluyen el Antiguo Colegio Noviciado de 
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la Compañía de Jesús, el pueblo de Aculco, un tramo de 1 kilómetro del Camino Real conservado en ese municipio, así 
como el puente colonial de Atongo, en Soyaniquilpan. 

La Secretaría de Turismo del Edomex será la encargada de los trabajos que requerirán de una partida específica para 
rescatar y promover dichas localidades. 

El Camino Real de Tierra Adentro, creado durante el Virreinato de la Nueva España, partía de la Ciudad de México y se 
extendía 2 mil 900 kilómetros hasta la villa de Santa Fe, en Nuevo México. 

Desde hace al menos cinco años, Tepotzotlán y Aculco se encuentran inscritos en programas de promoción turística; el 
primero es considerado Pueblo Mágico y desde 2006 ha recibido 70.35 millones de pesos para el mejoramiento urbano bajo 
un esquema tripartita (con aportaciones del gobierno federal, estatal y municipal), mientras que Aculco, inscrito dentro de 
Pueblos con Encanto, ha obtenido 20.2 millones de pesos en el mismo periodo. 

"Los planes prevén primero el rescate y luego el plan de desarrollo turístico, no se trata solo de traer gente sino que tiene 
que ver con un compromiso mayor", señaló María del Socorro Osorno, directora de Promoción y comercialización de la 
Secretaría de Turismo del Edomex. 

Se trata de la primera fase de los trabajos destinados a promover el itinerario cultural, independientes de los proyectos de 
Pueblos con Encanto y Pueblos Mágicos en la Entidad. 
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